



La dominación de la minoría blanca sobre la mayoría negra, ha sido y es el hecho fundamental de toda la política del primer ministro Pieter Botha, y de todos los que le han precedido.

Los sectores liberal-moderados, que defienden algunas reformas superficiales del apartheid, pasan por alto los problemas esenciales. Con el propósito de desunir a las comunidades negra-africana, India y chino, un sector del Partido Nacionalista, en el poder, también demanda algunas reformas superficiales. Estos planes pretenden "fabricar" una burguesía negra que se vincule al sistema de explotación por su propia voluntad.

Oliver Tambo, presidente del Congreso Nacional Africano (CNA), la organización de vanguardia que lucha contra el apartheid, ha declarado: "en nuestros días Sudáfrica vive un momento de su historia en el cualquier receta reformista, y más aún de fabricación racista, no tiene efecto alguno, al menos perceptible. El suyo liberador revolucionario ha abarcado a las amplias masas de la población en la ciudad y el campo. Esto brinda nuevas posibilidades para desplegar la lucha del CNA". / JUAN SÁNCHEZ



LA SEMANA



LEONID BREZHNEV IMPUSO LA ORDEN "LENIN" A ROMESH CHANDRA, presidente del Consejo Mundial de la Paz, por sus méritos relevantes en la lucha por la paz y la seguridad de los pueblos. El presidente del Presidium del Soviet Supremo de la URSS y secretario general del PCUS manifestó en el acto celebrado en Moscú, que "nosotros consideramos que una paz sólida es, obligatoriamente, una paz de iguales, donde no existan relaciones de dominio y sometimiento" y expresó su congratulación por que el Programa de Paz propuesto en el XXVI Congreso del PCUS sea apoyado totalmente por un movimiento tan prestigioso en los medios sociales como el Consejo Mundial de la Paz. Por su parte, Romesh Chandra expresó que el CWP lucha por alcanzar el noble fin de eliminar la guerra para siempre y por la construcción de un nuevo mundo del que desaparezcan el imperialismo, el colonialismo, el racismo y la opresión, el hambre y la miseria.

CENTENARES DE JUBILADOS PORTUGUESES PROTESTARON POR LA MISERABLE pensión que cobran. Los manifestantes —cerca de 800— se concentraron frente a la Cámara Municipal de la localidad de Marinha Grande e interrumpieron el trabajo de una de las principales carreteras en esa región del distrito de Leiria. Los jubilados, después de gastar sus vidas en duros labores, principalmente en el campo, cobran menos de 40 dólares de pensión. El grupo parlamentario del Partido Comunista portugués presentó una reclamación para mejorar la situación de los pensionados, que suman miles.

DOS ALTOS FUNCIONARIOS DEL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES DE GRAN BRETAÑA viajarán a Estados Unidos en una misión de propaganda con el propósito de contrarrestar la campaña que viene desarrollando el Ejército Republicano Irlandés en apoyo a los nacionalistas que sostienen la huelga de hambre reclamando el tratamiento de presos políticos para los patriotas que cumplen sentencias en distintas cárceles de Irlanda. La gira se iniciará por Nueva York, escenario de manifestaciones antibritánicas durante la reciente visita del príncipe Carlos, hijo de la reina Isabel II. El propio alcalde neoyorquino Edward Koch atacó severamente la política de mano dura implantada por el gobierno de Londres.

LOS RACISTAS SUDAFRICANOS NO PERMITIRON QUE LA ACTRIZ JANE FONDA participara en una actividad organizada por el Consejo Estudiantil de una Universidad en Johannesburgo. Jane Fonda fue invitada, junto con su esposo Tom Hayden, pero las autoridades racistas no otorgaron las visas correspondientes de entrada al país. Además, sancionaron estípticamente al presidente del Consejo Estudiantil, Sam Edelman, a no poder reunirse durante cinco años con personajes políticos, escribir artículos o formular declaraciones para la prensa. ¿Delito? Haber invitado a Jane Fonda, bien conocida por la defensa de los derechos humanos y sus posiciones anti-guerreras. Eso es suficiente para sembrar la inquietud entre los capitales del apartheid.

LAS RELACIONES DE PERÚ CON EL REGIMEN DE PINOCHET han quedado completamente normalizadas con el nombramiento de embajadores que asumirán sus funciones en la primera quincena de julio próximo, anunciaron en Lima los cancilleres de ambos países. Después de felicitarse por el hecho —desde 1979 las relaciones estaban a nivel de encargados de negocios— los cancilleres instalaron en la necesidad de acrecentar los vínculos en campos de Interés mutuo. Por ahora hay coincidencias con respecto a la cláusula del Pacto Andino que regula las inversiones extranjeras, que movió al régimen chileno a retirarse del acuerdo regional.